

Höchherberg Nachrichten

Not- und
Bereitschaftsdienste
Seite 22



Heimatblatt und amtliches Veröffentlichungsorgan für die Stadt Bexbach

mit den Stadtteilen Bexbach-Mitte, Oberbexbach, Frankenholz, Höchen, Niederbexbach und Kleintottweiler

Postverlagsort: 66450 Bexbach – Herausgeber: Medien Verlag Aktuell GmbH, Neunkirchen, Tel. 0 68 21/2 07 39-0

19. Juli 2024

Erscheint 50 x im Jahr immer freitags. Bezugspreis jährlich 49,00 Euro (einschl. Zust.-Geb.)

65. Jahrg. Nr. 29

Kartoffeln in all ihren Facetten

Von Ursprüngen über Vitamine bis Anbau: Wissenswertes rund um die braune Knolle

(DJD). Die Geschichte der Kartoffel reicht etwa 8.000 Jahre zurück, als sie erstmals von den Ureinwohnern der Anden in Südamerika kultiviert wurde. Die Spanier brachten die braune Knolle im 16. Jahrhundert nach Europa, wo sie sich allmählich verbreitete. In Deutschland wurde sie allerdings erst Mitte des 18. Jahrhunderts als Nahrungsmittel relevant. Friedrich der Große befahl während des Siebenjährigen Kriegs den Kartoffelanbau als Mittel gegen Hungersnöte. Heute gehören Kartoffeln zu den wichtigsten Nahrungsmitteln und bereichern die Speisepläne weltweit.

11,6 Millionen Tonnen Kartoffeln im Jahr

Kartoffeln sind reich an Nährstoffen. Sie enthalten wichtige Vitamine und Mineralstoffe wie Vitamin C, Vitamin



Wesentlich für gute Erträge und eine hohe Qualität der Kartoffeln ist die Gesundheit des Bodens und der Pflanzen. Und dafür bedarf es einer ausgewogenen Minereraldüngung. Foto: DJD/Verband der Kali- und Salzindustrie/Getty Images/gdasrie/Getty Images/M shot

B6, Kalium und Magnesium. Da sie zu 80 Prozent aus Wasser bestehen, sind sie gleichzeitig sehr kalorienarm. In der Küche lassen sie sich vielseitig zubereiten – ob im Salat, als krosse Bratkartoffeln, deftige Knödel oder feines Püree. Die Beliebtheit der kleinen, braunen Knolle zeigt sich auch in den Anbauzahlen: 2023 ernteten die deutschen Landwirtinnen und Landwirte rund 11,6 Millionen Tonnen Kartoffeln. Damit ist Deutschland weiterhin eines der führenden Anbauländer innerhalb der EU.

Bedarfsgerechte Minereraldüngung für Erträge und Qualität

Damit die Knolle gut gedeiht, benötigt sie allerdings ausreichend Nährstoffe. Die Devise für Landwirt Dirk Gröhmkes, Kartoffelbauer aus dem niedersächsischen Cloppenburg, lautet dabei: bedarfsgerecht düngen, unter www.vks-kalisalz.de erfährt man mehr über Dünger in der Landwirtschaft. Der Landwirt setzt seit Jahren auf die sogenannte sulfatische Kaliumdüngung. "Eine solche Düngung bewirkt in der Kartoffel einen höheren Gehalt an Trockensubstanz, was sich in Kombination mit einem günstigen Stärke-Eiweiß-Verhältnis in einem herzhaften, kräftigen Geschmack der Knollen widerspiegelt",

erklärt Dirk Gröhmkes. Kartoffeln haben einen hohen Kaliumbedarf. Fehlt dieser wichtige Mineralstoff, der in Deutschland in heimischen Kalibergwerken abgebaut wird, kann es unter anderem zu Verfärbungen und abgestorbenen Stellen bei den Kartoffelpflanzen kommen. Und das sind nicht die einzigen Auswirkungen, denn der Nährstoff spielt eine entscheidende Rolle bei der Bildung, Verlagerung, Umwandlung und Einlagerung von Kohlenhydraten und damit von Stärke. Darüber hinaus kann er Spätfrostschäden mindern, Verfärbungen verhindern und die Lagerfähigkeit der Knolle verbessern. Dass im letzten Jahr, trotz widriger Wetterverhältnisse, die geerntete Kartoffelmenge auf dem Hof der Gröhmkes stabil geblieben ist, führt der Landwirt auch auf die Gesundheit seiner Pflanzen und Böden zurück.

Redaktionsschluss für die Doppelausgabe (30-31/2024) geändert

Wegen der kommenden Doppelausgabe 30-31/2024 ist am Montag, dem 22.07.2024 um 14.00 Uhr Redaktionsschluss.

Annahmeschluss für Anzeigen ist am Montag, dem 22.07.2024 um 12.00 Uhr.

Anzeigenschluss für Todesanzeigen ist Dienstag, der 23.07.2024 um 10.00 Uhr.

Wir bitten um Beachtung!

Die Ausgabe 32/2024 erscheint wie gewohnt am 08.08.2024

TAXI & FUNKMIETWAGEN TB

Stadtfahrten
Flughafenfahrten
Krankenfahrten
Alle Kassen

06826-8170817

Mo - Fr 07 - 20 Uhr und nach tel. Vereinbarung



Bekanntmachungen der Stadt Bexbach Meldungen aus dem Rathaus



Der neue Bexbacher Stadtrat

CDU-Fraktion (14 Sitze): Andreas Betz, Moritz Aulenbacher, Christine Paulus, Thorsten Müller, Dr. Lukas Stingl, Sabrina Schäfer, Andreas Pirrung, Segourney Keßler, Steffen Weisser, Sarah Schick, Sebastian Nagel, Katharina Hary, Eveline Päßler, Christian Brill (FDP)

SPD-Fraktion (10 Sitze): Norbert Mertes, Amelie Hettmann, Manfred Metzinger, Hermann Holderbaum, Bernd Benner, Jörg Schäfer, Michael Hatzlhoffer, Jürgen Pirrung, Nicole Herrmann, Jan Hornberger

FWG-Fraktion (6 Sitze): Manfred Leinemann, Detlef Rech, Klaus Kappler, Jürgen Karrenbrock, Karsten Durrang, Martin Fricker

Die Linke-Fraktion (2 Sitze): Volker Stumpf, Jonas Scherne

B'90/Die Grünen (1 Sitz): Maike Träm.

Sprechstunde der Senioren- und Behindertenbeauftragten

Die nächste Sprechstunde der Senioren- und Behindertenbeauftragten der Stadt Bexbach findet am 25. Juli 2024 von 9:00 Uhr – 12:00 Uhr in Zimmer Nr. 1.01 im Rathaus I in Bexbach statt. Hier haben Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, ihre Anliegen zu besprechen und Unterstützung bei deren Umsetzung zu erhalten.

Katja Schmitt ist während dieser Sprechzeit auch telefonisch unter der Telefonnummer (06826) 529-114 zu erreichen.

Schließung der städtischen Hallen und der Schulturnhalle

Die städtischen Hallen und die Schulturnhalle sind in den Sommerferien vom

05. August 2024 bis
25. August 2024 geschlossen.

Ab dem 26. August 2024 sind sie wieder geöffnet.

Die Bauverwaltung der Stadt Bexbach dankt für Ihr Verständnis.

Reinigung der Bürgersteige und Straßenrinnen

Wildkräuter, Blumen und Gras wachsen dort, wo geeignete Bedingungen vorhanden sind.

Meist sorgen sie für Freude beim Betrachter und für Nahrung in der Insektenwelt – aber es gibt auch Orte, von denen sie entfernt werden müssen:

Von Gehwegen und aus Straßenrinnen etwa.

Aus gegebenem Anlass weist daher die Ortspolizeibehörde der Stadt Bexbach darauf hin, dass die Reinigung der Bürgersteige sowie der Straßenrinnen nach der Straßenreinigungssatzung den Straßenanliegern bzw. den Grundstückseigentümern übertragen ist.

Durch den Kommunalen Ordnungsdienst wurde in den letzten Wochen jedoch vermehrt festgestellt, dass die Straßenanlieger bzw. Grundstückseigentümer ihrer Reinigungspflicht nicht immer bzw. nicht in ausreichender Form nachgekommen sind.

Es wird daher erneut um Einhaltung der Straßenreinigungssatzung gebeten.

Fragen beantwortet die Stadt Bexbach, Bereich Sicherheit & Ordnung, unter der Telefonnummer 0 68 26 / 529-217 gerne.

Nachzulesen ist die Straßenreinigungssatzung auf der Webseite der Stadt Bexbach unter der Rubrik „Rathaus Satzungen“.



13. bis 15. September 2024

Bexbacher Kerb & Mondscheinmarkt



20. Juli 2024 – Spiel und Spaß

Kreative und sportliche Angebote des Familienhilfezentrums für Klein und Groß

27. Juli 2024 – “Alles was rollt”

Caros Inline Academy

3. August 2024 – Die Feuerwehr stellt sich vor

Feuerwehr Bexbach Mitte und Oberbexbach mit Ausstellung der Fahrzeuge und Mitmachprogramm für Kinder

10. August 2024 – Fußballdarts

SV Niederbexbach